

DIARIO BALEAR

DEL VIERNES 28 DE SETIEMBRE DE 1827.

San Wenceslao mártir y el Bto. Simon de Rojas.

Sale el sol á las 6 y 6 minutos y se pone á las 5 y 54 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

ISLAS JÓNICAS.

Corfú 24 de julio.

Nada de cierto se sabe acerca de los planes del lord Cochrane ni de las fuerzas que tiene á su disposicion: Ibrahim bajá encuentra por todos los puntos del Peloponeso donde se presenta obstáculos que no esperaba hallar en la decidida aptitud y actividad de los griegos. Quiso primero atacar á Megalospilee, que es el convento mejor fortificado de la Morea, y fue rechazado con bastante pérdida. En seguida se dirigió al territorio de Keríteas, donde halló á Nikitas y á Germaig Colocotroni. La vigorosa resistencia que hicieron desbarató sus planes, cuyo objeto era apoderarse de los granos y recoger el ganado para conducirlo á Tripolitza, en donde es grande la carestía en orden á estos artículos. Cuando se aproximó se retiraron lejos de los caminos los habitantes que no estaban armados, y únicamente se encontró con la gente que lo estaba. Reschid-bajá se ha vuelto hácia el interior de la Grecia con el objeto de someterla; mas se halló con 40 hombres decididos, que le harán apurar sus esfuerzos, y perder tiempo y mucha gente. La escuadra de Constantinopla ha vuelto

2
á entrar en Navarino, habiendo dejado el campo li-
bre á los cuatro bergantines griegos que el lord Co-
chrane habia apostado para cerrar la entrada del golfo
de Corinto.

INGLATERRA.

Londres 20 de agosto.

Las malas noticias recibidas de Portugal, y los artículos de los periódicos de la mañana sobre el es-
tado de cambios con los países extranjeros, han lle-
gado de espanto á los especuladores. Los fondos con-
solidados han bajado de $83\frac{1}{2}$ á $87\frac{1}{4}$.

= En Carlisle se está actualmente haciendo la elec-
cion de diputados. Un hombre de la plebe, queriendo
producir en los suyos un efecto contrario á uno de
los candidatos, imaginó un medio muy singular: se
pintó todo el cuerpo de negro, se hizo poner unos
grillos, y así medio desnudo se presentó al popula-
cho, á quien arengó largamente, tratando de probar
que el candidato y sus amigos solo pretendian re-
ducir al pueblo al estado en que él se hallaba, y
que á ellos tocaba el impedirlo si no querian espe-
rimentar semejante trabajo.

= Acaba de entrar en la rada de Plymouth la cor-
beta rusa la *Krotky*, mandada por el baron De-Wran-
gel, de vuelta de su viage alrededor del mundo, con
cuyo objeto se dió á la vela habrá unos dos años.
El doctor Kyber, que se hallaba á su bordo, ha traí-
do un gran número de objetos de historia natural, y
entre ellos varias plantas hasta ahora desconocidas,
que ha logrado conservar vivas hasta Europa.

Cuando esta corbeta estuvo anclada cerca de las
islas Marquesas, mataron los salvages de aquel Ar-
chipiélago á un oficial y dos marineros, á quienes
probablemente devorarian, y poco despues fue muer-
to de un balazo otro hombre mientras que ayudaba
á otros tres á subir á la corbeta.

El baron De Wrangel es aquel mismo oficial distinguido que acompañado del doctor Kyber recorrió la costa, todavía desconocida en aquella época, del nordeste del Asia, desde el rio Kolyma hasta el estrecho de Behring, en cuyo reconocimiento gastaron unos cuatro años. Parece que se va á publicar inmediatamente en Petersburgo la relacion de este importante viage.

Esta es aquella expedicion á que quiso reunirse el difunto capitan Cochrane, quien para conseguirlo anduvo á pie unas 40 millas desde Irkutzk. (*Courier.*)

Idem 24.

Parece que Mr. Canning ha muerto pobre, tanto que el valor de sus propiedades no pasa de 200 libras esterlinas, no obstante que vivió siempre con mucha economía segun dicen. No será justo considerar el dinero como la única recompensa que merecen los servicios públicos. Si así fuese la que ha recibido Mr. Canning, seria muy mezquina para remunerar los mas brillantes talentos empleados en todo el discurso de una vida que han abreviado un cúmulo de tareas oficiales. Presumimos que se darán algunas muestras de gratitud pública á sus hijos, caso que tengan necesidad de ella. (*Globe and Traveller.*)

Se lee en el *Cork Southend Reporter* lo siguiente: "Creemos poder anunciar casi como positivo que el gobierno trata de hacer las reducciones siguientes en el ejército."

Seis hombres por compañía y los segundos mayores en los regimientos de caballería. Diez hombres por compañía en los de infantería.

Todos los estados mayores de las milicias.

Todos los cuerpos coloniales de las Antillas y Ceilan, esceptuando el cuerpo africano.

Se suprimirán los establecimientos de reclutas, y

esta parte del servicio se llenará en adelante por los depósitos de los regimientos.

Se suprimirán también dos distritos militares en Irlanda, siendo uno de ellos el de Limerick: no sabemos cual será el otro. (*Idem.*)

= Las noticias que se han recibido de Haiti por la vía de Francia, anuncian que el Gobierno de aquella isla trata de establecer un derecho de 16 por 100 sobre los productos importados en buques extranjeros. (*Sun.*)

= S. M. ha mandado en Consejo que se prorogue el Parlamento hasta 25 de octubre próximo. (*Idem.*)

= Sembrar en una zona templada y coger bajo el trópico es cosa bastante singular, y sin embargo vemos que sucede con frecuencia. Nuestros grandes buques de la compañía de las Indias, á imitación de los holandeses que han introducido este uso, tienen jardines de hortalizas en unas cajas que colocan sobre popa de los buques, y en las cuales por medio del calor progresivo germinan y se desarrollan las plantas con prodigiosa rapidez. El número de cosechas que producen estos jardines en un año es mayor que el que podría sacarse en ningun punto fijo del globo, á causa de la facilidad que tiene el jardinero de trasladarse á la atmósfera mas favorable á la vegetación. (*London-Weekly-Review.*)

Escuadra rusa.

La llegada de la escuadra rusa, aunque se compone de ocho navíos de 74, de ocho fragatas y una corbeta, no ha producido la menor inquietud: no se tiene ningun rezelo con respecto á estas fuerzas navales en el Mediterráneo, porque el público estaba convencido de que Mr. Canning habia recibido todas las esplicaciones posibles sobre el particular, y aun cuando hubiese sido engañado quedaba mas de un recurso para remediar esta felonía. Parece que cuando

la escuadra rusa salió de Cronstadt no tenia otra orden mas que la de pasar á Portsmouth, adonde se decia que el príncipe de Lieven, Embajador ruso en Lóndres, iria á visitarla, y se pondria de acuerdo con el Gobierno ingles para determinar las fuerzas que se enviarian al Mediterráneo, á fin de hacer cesar las hostilidades entre los turcos y griegos.

En virtud de estos antecedentes pasó el príncipe de Lieven el viernes último á ver al almirante ruso á bordo del *Azoff*, y se dió orden al vicealmirante, conde Hayden, á fin de que se preparase para dar la vela al Mediterráneo con cuatro navíos de línea y otras tantas fragatas. No es cierto que estas naves lleven á bordo otras tropas de ninguna clase que las necesarias para el servicio, pues todas sus tripulaciones se componen de marineros y de soldados: estan regimentados y llevan los números de sus cuerpos respectivos en el cuello de la casaca y en las fornituras. Los navíos de línea tienen 700 hombres á bordo; las fragatas de primer orden 500, y las de menor porte 400, lo que viene á componer el total de unos 1000 hombres. Los navíos ingleses que se detienen para el mismo servicio no llevarán menos gente.

El conde de Hayden dará la vela el viernes próximo, si para ese dia ha concluido de hacer las provisiones. Los demas bajeles volverán á Cronstadt. Los marinos rusos buscan mucho los objetos de fábricas inglesas. Los bajeles son todos de primer orden en sus clases respectivas; pero las tripulaciones difieren de tal suerte de las nuestras que cualquiera los creará un siglo mas atrasados, y la diferencia es tan grande como si se comparase el *Times* de hoy con el *Public-Ledger* de 1745. Los soldados son muy valientes, sin duda, y los oficiales activos, instruidos y animosos; pero no tienen aquel espíritu aventurero y empren-

dedor que distingue á nuestros marinos, y los hace ser el tipo de los hijos del Oceano. (*The Times.*)
(G. de M.)

ESPAÑA.

Madrid 5 de setiembre.

El Rey nuestro Señor, enterado del heroismo y bizarría con que el patron de la primer escampavía de la flotilla del Resguardo de Rentas de Cádiz Francisco Morilla, se voló con la *Santa Bárbara* por no sucumbir á los enemigos de la Real Hacienda, que le atacaron con fuerzas superiores; ha venido en conceder á la viuda de aquel, conforme con lo propuesto por la Direccion general de Rentas, la pension de 10 rs. diarios mientras permanezca en tal estado; siendo la voluntad de S. M. que si pasa á segundas nupcias se traslade la pension á sus hijas por iguales partes durante su vida ó hasta que tomen estado: que en el caso de tomarle se entregue á cada una mil reales por una vez por via de dote: que todo se satisfaga del fondo del Resguardo, y cuando este no tenga, por la Real Hacienda, con calidad de reintegro; y que el pago de la pension referida salga siempre en la nómina del Resguardo, por cuyo medio recordará este un hecho tan glorioso, y servirá de estímulo á los que lo imitaren.

Espejo (reino de Córdoba) 5 de agosto.

El dia 5 del pasado julio fue estraido á Luisa Navarro, de estado casada, vecina de dicho pueblo, un feto monstruoso, el cual consiste en dos hembras unidas desde la parte superior del pecho hasta el medio de la region hipogástrica, donde pendia un solo cordon umbilical. Hecha la inspeccion interior de este fenómeno por el cirujano titular de la villa D. Bartolomé Moreno (á quien no fue posible conservarlo, por carecer de todo medio para ello), se halló que

7

aunque aparecían dos cuerpos distintos, se unían las costillas de uno y otro feto por su porción cartilaginosa, y solo tenía un esternon; que los dos fetos formaban una sola cavidad, en la que no había más que un corazón, cuya magnitud excedía la de los pulmones colocado entre las hojas y á la parte superior del mediastino, tenía el timo bastante grande, y los pulmones en la misma situación de todos los demás. El diafragma separaba las dos cavidades vital y natural; esta última contenía un solo hígado, de un volumen considerable, debajo dos estómagos y dos canales intestinales, que remataban cada uno en el recto del feto á que pertenecía, y las demás vísceras completas, mezcladas en dicha cavidad. Estos fetos, que presentaban ya un tiempo maturo, pesaron antes de inspeccionarlos nueve libras y tres onzas, y la longitud de uno y otro desde el vértice hasta el talon era de media vara y media pulgada. En los varios movimientos que hubo que hacer con ellos, se notó que los dos espelían el meconio ó primer escremento.

(G. de M.)

Palma 27 de setiembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 27 PARA EL 28.

Parada milicia Provincial; hornabeque Artillería; capitán de hospital y provisiones y sargento de hospital Almansa; piquete de ópera voluntarios Realistas. =Valencia.

AL PUBLICO.

Mañana á las 3½ de la tarde se venderá de orden del M. I. S. Intendente interino de esta provincia en la puerta de esta Real Aduana y al mas beneficioso postor una porción de cacao caracas, canela, varias ropas, un alambique y otros géneros procedentes de aprehensiones hechas por este Resguardo de Rentas Reales. Palma 27 de setiembre de 1827. =

Antonio Maria Cabrier y Roca escribano interino de Rentas Reales.

Funciones de iglesia.

Concluyen las cuarenta horas en la Real iglesia de S. Cayetano: esposicion á las 6: á las 10 la comunidad cantará nona y misa. A las $4\frac{1}{2}$ maitines rezados y laudes cantadas, despues oracion mental, y se reservará á las $7\frac{1}{4}$.

Hoy á las 6 de la mañana empiezan cuarenta horas en la iglesia de PP. Capuchinos, dedicadas al Arcangel S. Miguel: habrá misa con música: reserva á las 7, precediendo una hora de oracion mental.

AVISOS.

Se señala el dia 1.º de octubre prócsimo para dar principio á un curso de aritmética especulativa y práctica á estilo de comercio por el autor Poy. Los jóvenes á quienes convenga instruirse en esta parte tan interesante de las ciencias podrán entereverse con el interesado que vive en la casa n.º 27 de la m.ª 192, barrio de S. Nicolas. — La hora destinada al efecto será la de las $6\frac{1}{2}$ de la noche para el mes de octubre, y la de las 6 para los restantes.

Está para alquilar una casa algorfa sita en la Llongeta: podrá conferirse con D. Bernardo Ribera que vive junto á las Miñonas.

Otra con zaguan sita en la calle de las monjas de la Misericordia con bastante comodidad y lugar para hacer colada: podrán verse con el Sr. Mariano Forteza que vive en la casa n.º 46 de la m.ª 126.

Un jóven de 22 años desea colocarse en clase de criado: sabe leer, escribir y coentas.

Se desea encontrar una criada de buenas circunstancias que sepa guisar, aplanchar y demas faenas.

Una nodriza de 23 años y la leche 6 meses desearia encontrar criatura para criar.

CON SUPERIOR PERMISO. — IMPRENTA DE FELIPE GUASP.